

	Página		Página		Página
El Universal	8	Diario Monitor	0	La Prensa	0

Mueren menos migrantes en la frontera

Silvia Otero

silvia.otero@eluniversal.com.mx

De 2001 a febrero de 2009 un total de 3 mil 183 mexicanos murieron al intentar cruzar de manera ilegal a territorio estadounidense, pero la cifra anual de decesos disminuyó de 443 en 2005 a 346 en 2008, de acuerdo con la Secretaría de Relaciones Exteriores.

En 2009, del 1 de enero al 16 de febrero, 17 connacionales perdieron la vida en su intento por llegar a Estados Unidos, prácticamente uno cada tercer día.

En un informe, la dependencia señala también que este año se ha logrado rescatar a 46 mexicanos, que forman parte de un total de 11 mil 621 personas salvadas desde 2001.

Para organizaciones de migrantes, la cifra es irreal. Consideran que cada día se registra la muerte de al menos un paisano al cruzar la frontera.

Enrique Morones, dirigente del grupo Ángeles de la Frontera, y Carlos Villanueva, presidente de la Asociación Mundial de Mexicanos en el Exterior, aseguran que a diario reciben reportes de desaparecidos.

En ocho años, los decesos superaron 3 mil, admite la Cancillería

Muere un mexicano por día en la frontera: SRE

Organizaciones piden al presidente de EU, Barack Obama, atender el tema migratorio

Silvia Otero

silvia.otero@eluniversal.com.mx

Un total de 3 mil 183 mexicanos han muerto al intentar ingresar ilegalmente a Estados Unidos, entre 2001 y hasta febrero de 2009 (alrededor de 3 mil días), de acuerdo con un informe de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

La información recabada por cada uno de los consulados indica que de esta cifra total de "migrantes mexicanos fallecidos en la frontera sur de Estados Unidos en su intento por internarse sin documentos", 17 personas se incorporaron a esta lista de decesos entre el 1 de enero y el 16 de febrero de este año, prácticamente uno cada tercer día.

El documento refiere que el año con más muertes de mexicanos indocumentados en territorio estadounidense ha sido 2005, con 443 casos, aunque el número de víctimas ha decrecido, ya que 425 fallecimientos ocurrieron en 2006; 409 durante 2007, hasta llegar a 346 casos en 2008.

La Cancillería incorpora una nota en el informe en la que se afirma que en la estadística de los más de 3 mil mexicanos fallecidos en los últimos ocho años "se incluyen cuerpos que no han sido identificados", hasta sumar 970 muertes; sin precisar cómo se llegó a la conclusión de que este 30% de víctimas se trata de mexicanos, pues incluso en las 17 muertes de este año, en la categoría de no identificados se encuentran 11 personas.

En el reporte de la SRE se señala también que este año se ha logrado rescatar a 46 mexicanos, que forman parte de un total de 11 mil 621 personas salvadas desde 2001.

Sin embargo, organizaciones de migrantes consideran que al menos un paisano pierde la vida cada día al internarse en ese país, por lo que consideran urgente que el gobierno del presidente de EU, Barack Obama, tome medidas para revertir la tendencia.

Enrique Morones, dirigente del grupo Ángeles de la Frontera —que auxilia en la búsqueda de migrantes en el desierto—, así como Carlos Villanueva, presidente de la Asociación Mundial de Mexicanos en el Exterior, aseguran que la cifra de 17 víctimas durante este año "es irreal", pues a diario reciben reportes de desaparecidos.

Estos dirigentes coincidieron en que por las condiciones del desierto, en el que los traficantes de personas tienden a abandonar a su suerte a los indocumentados, en ocasiones los cuerpos son encontrados hasta varios días o meses después.

En el reporte de la SRE, este año aparecen de nueva cuenta como principales causas de muerte la deshidratación y el ahogamiento —al cruzar el río Bravo—, aunque de las 17 víctimas, el documento indica que en 11 casos está pendiente por determinarse, o el motivo simplemente se clasifica como "otros", sin mayores detalles.

Estas muertes se han concentrado en los estados de California (siete casos), Arizona y Texas (cinco casos en cada uno) que —de acuerdo con el documento— en los últimos ocho años lideran la lista de zonas donde ocurren los decesos, pues "son la ruta utilizada por las redes de polleros", indicaron los dirigentes.

El hecho de que estas tendencias no hayan variado en al menos la última década, indicaron, es evidencia de que nada eficaz se ha hecho para revertir el fenómeno, y ahora el escenario es peor; "los indocumentados enfrentan mayo-

res riesgos ante el reforzamiento de seguridad de la frontera por las operaciones de narcotraficantes, la existencia del muro y las continuas redadas, por lo que son blanco de violaciones graves a sus garantías".

Morones y Villanueva, junto con otras organizaciones en Estados Unidos, encabezan actualmente una movilización en diversos estados de ese país para exigir que Obama atienda el problema migratorio, pues "debe recordar el fuerte apoyo latino que recibió en su campaña rumbo a la Presidencia".

EL DATO

California, Arizona y Texas son las zonas escogidas por "polleros", aunque éstas llevan a algunos migrantes a la muerte por sus condiciones climáticas, principalmente por predominar zonas desérticas y calurosas

		Página		Página		Página
El Universal	0	1-8	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0

Viene de la página anterior

Morir en la línea

Migrantes mexicanos fallecidos en EU al intentar cruzar la frontera

Número de víctimas, en ocho años, de acuerdo con datos de la SRE

■ 2001: 391

■ 2002: 371

■ 2003: 412

■ 2004: 369

■ 2005: 443

■ 2006: 425

■ 2007: 409

■ 2008: 346

■ 17 muertes (entre el 1 de enero y el 16 de febrero de este año)

Periodos de más decesos

■ 2005 fue el año, de acuerdo con la Cancillería, en el que murieron más mexicanos en suelo estadounidense (443), al buscar "el sueño americano"

■ En los tres años consecutivos, la dependencia registró una disminución mínima en el número de casos

Causas de los decesos

■ Este año aparecen de nueva cuenta como principales causas de muerte la deshidratación y el ahogamiento, al cruzar el río Bravo

FUENTE: Secretaría de Relaciones Exteriores

Por crisis, España aplaza oferta laboral a paisanos

Natalia Gómez Quintero

natalia.gomez@eluniversal.com.mx

La crisis económica mundial que ha generado en España su máximo histórico de desempleo, frustró la contratación, prevista para estas fechas, de trabajadores temporales mexicanos, en el marco del programa piloto firmado con México.

Hace unos días, la única empresa española dedicada al montaje y soldadura de estructura que había solicitado mano de obra mexicana bajo el auspicio del programa piloto de trabajadores temporales, retiró su oferta de 60 plazas para técnicos especializados en estas áreas.

La preselección de mexicanos para la empresa española ya había sido hecha por el Servicio Nacional de Empleo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social.

Se esperaba que a principios de febrero de 2009 viajarían a España los trabajadores mexicanos beneficiados por este programa, contenido en el memorándum de entendimiento firmado por ambas naciones en junio de 2008.

El nivel de capacitación requerido fue técnico, o bien personas con los conocimientos y habilidades necesarias para ocupar dichas plazas y que pudiesen de-

mostrar, de manera práctica, que están en condiciones de desempeñar los trabajos.

De acuerdo con la STPS, hace apenas unos días los españoles retiraron la oferta de empleos, argumentando que la economía española les había provocado modificar sus planes de contratación. Señalaron que cuando las condiciones se restablecieran podrían emprender una vez más esta solicitud.

Desde el sexenio anterior, las intenciones de México de buscar que sus ciudadanos trabajen de manera legal en países como Estados Unidos y España se han visto frustradas. En el primer caso, por los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001 y una discusión en el Legislativo, que dio prioridad a temas de seguridad. Hoy la crisis mundial ha postergado los planes que México tenía con España.

El de España, se convierte en el segundo acuerdo que se ve alterado por la crisis, pues, de acuerdo con información oficial, se tenía previsto que el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales con Canadá ampliara su cobertura a sectores como el de la construcción y, en consecuencia, el número de migrantes beneficiados aumentara a más de 15 mil 700 personas. Pero a principios de este año se dio a conocer que la mano de obra está siendo cubierta por los propios ciudadanos canadienses.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	●	3	Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O	
Excelsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O	

Vacuna PRD elección local

Claudia Salazar

Dirigentes del PRD acordaron instalar una mesa de diálogo con el Gobierno del DF, a fin de evitar la intervención de servidores públicos en las elecciones internas del 15 de marzo.

En la Comisión Política Nacional se acordó "atraer" el caso de las denuncias de la posible intromisión de funcionarios del gobierno capitalino, a fin de prevenir irregularidades una semana antes del proceso en el que se elegirán a los candidatos a diputados locales y federales, y jefes delegacionales.

Aunque ya hubo contactos con el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, aún no se define quiénes participarían en la mesa por parte de la administración local.

El coordinador de la corriente Nueva Izquierda, Jesús Zambrano, indicó que en dicha mesa de diálogo se podrían atender denuncias y evitar llegar a un enfrentamiento antes y después de la elección.

"Vamos a contribuir para que no reeditemos de ninguna manera el escenario del 16 de marzo del año pasado, que tanto daño le hizo a la imagen del PRD", expresó Zambrano.

		Página			Página		Página
El Universal	●	14	Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O	
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O	

En febrero 284 mil hispanos se sumaron al desempleo

Más latinos en EU están sin trabajo

La tasa global de desocupación alcanzó su mayor nivel en 26 años

Construcción y manufacturas fueron los sectores más afectados

Jaime Hernández e Ivel González
Corresponsal y reportera
finanzas@eluniversal.com.mx

WASHINGTON.- La recesión en Estados Unidos sigue sin tocar fondo. El desempleo, el peor síntoma de la enfermedad, escaló hasta 8.1% en febrero de este año, una cifra sin precedentes desde 1983.

El mayor golpe fue para la población latino e hispano, sector que registró un importante repunte en el segundo mes de 2009 al avanzar a un mayor ritmo que el resto de los grupos de población que laboran en esa nación.

De acuerdo con el Departamento del Trabajo de EU, la tasa de desempleo para las personas de origen latina e hispana, fue de 10.9%, superior al 9.7% reportada en enero, y a la de 8.9% registrada al cierre de 2008.

El desempleo aumentó en mayor proporción en este grupo de la población, al avanzar 1.2 puntos porcentuales entre enero y febrero, pues entre la población blanca la tasa

de desempleo subió 0.4 puntos y entre la población afroamericana 0.8 puntos porcentuales, aunque la tasa de desempleo en la población anglosajona llegó a 7.3%, y entre la negra se disparó hasta 13.4%.

Según la información estadística, 934 mil latinos se quedaron sin empleo en un año y al segundo mes de 2009 sumaron un total de 2 millones 416 mil personas desempleadas en este grupo.

En contraste, en febrero del año pasado, un millón 482 mil personas de origen latino e hispano se encontraron en esta situación.

En febrero 284 mil latinos ingresaron a las filas del desempleo en Estados Unidos.

Con actual la crisis económica, el desempleo se ha recrudecido principalmente en los sectores manufacturero, de servicios profesionales y de negocios, en la construcción y en el comercio minorista, los cuales ocupan a una gran cantidad de personas de origen latina.

José Luis de la Cruz, investigador del Tecnológico de Monterrey pronosticó que el desempleo en Estados Unidos continuará en los siguientes meses, mientras la situación

económica en ese país no se corrija.

“El rescate de Obama adolece de una inyección igual de cuantiosa y más focalizada al sector real de la economía como la construcción, las manufacturas y los sectores de negocios y consumo”, dijo.

Se requiere acción más decidida de impulso al sector industrial, en rubros como el automotriz, de aviación, tecnología, computación, y la industria eléctrica y electrónica; así como en sectores más intensivos en mano de obra como la infraestructura, comunicaciones y la construcción en general, añadió.

De acuerdo con el investigador, si los rescates de Obama no surgen efecto la tasa de desempleo en Estados Unidos será mayor a 9% a finales de 2009.

Según el Departamento del Trabajo, tan sólo en febrero un total de 651 mil personas perdieron su empleo. Las frías estadísticas de la desocupación indican que, desde el inicio de la depresión en diciembre del 2007, un total de 4.4 millones de ciudadanos se han quedado en la calle.

“Este es un futuro que no puedo aceptar para Estados Unidos”, aseguró ayer el presidente Barack Obama al arremeter contra aquellos que han cuestionado su plan de estímulo y recuperación por 787 mil millones de dólares.

El desempleo en EU también impactó el flujo de remesas hacia México, que cayó 11% durante enero